

CHRIST, LES PREMICES DE LA RESURRECTION

1 Corinthiens 15:1-58

LEÇON 327 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ" (1 Corinthiens 15:57).

Le Message de Paul à Corinthe

Les Livres des premier et second Corinthiens, appelés Epîtres, sont des lettres qui étaient écrites par Paul l'Apôtre à l'église installée dans la ville de Corinthe, en Grèce. Paul avait passé plus d'un an et demi dans cette ville, prêchant d'abord aux Juifs, ensuite aux Gentils, au moment où cette église était fondée. Corinthe était le chef-lieu de la province et une subdivision du siège du gouvernement romain. Elle était une ville très corrompue et ses habitants se livraient à beaucoup de péchés. Comme si la mort était la fin de toute chose, ils avaient adopté la devise épicurienne: "Mangeons et buvons, car demain nous mourrons" (1 Corinthiens 15:32).

Il a été dit que, si les hommes pouvaient seulement se persuader qu'ils mourraient comme des bêtes, ils vivraient aussi sans tarder comme des bêtes. Les gens se trouvant dans la ville païenne de Corinthe avaient besoin, qu'il leur soit prouvé que la mort n'est pas la fin de toute chose et Paul était l'homme choisi par Dieu pour leur apporter cet important message. Cependant, ce n'est pas seulement à ces gens-là que ce message s'adresse; il est aussi sans cesse publié à des millions de personnes de nos jours, à travers, la Parole de Dieu. Un grand nombre de personnes vivent aujourd'hui dans le péché, et ne craignent pas que la colère de Dieu se manifestera un jour sur les malfaiteurs. "Car Dieu amènera toute œuvre en jugement, au sujet de tout ce qui est caché, soit bien, soit mal" (Ecclésiaste 12:16). La mort n'est pas la fin de toute chose, car "il est réservé aux hommes de mourir une seule fois, après quoi vient le jugement" (Hébreux 9:27).

Ceux qui Appartiennent à Christ

Paul mit en relief le fait que Christ était le premier à ressusciter des morts avec un corps glorifié; par conséquent, Il est appelé "le premier-né d'entre les morts" (Colossiens 1:18). Un jour, les saints qui sont morts en Christ ressusciteront de la tombe; ensuite, avec les vivants qui sont de pleins vainqueurs "seront tous ensemble enlevés avec eux sur des nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs" (1 Thessaloniens 4:16, 17). Le "troupeau" de Christ aura part à Sa gloire lors de Sa venue; il ne sera pas confus à la "fin" du monde ou au jugement dernier (Vois Apocalypse 20:11-15). Tous ressusciteront, mais ne croyons pas que tous seront sauvés, car certains se réveilleront "les uns pour la vie éternelle, et les autres pour l'opprobre, pour la honte éternelle" (Daniel 12:2). Il y aura une résurrection finale des injustes; cependant, dans ce chapitre, la résurrection finale, ou la fin du monde n'est pas débattue. Elle est pourtant sue et citée dans les paroles suivantes: "Ensuite viendra la fin" (1 Corinthiens 15:24).

Il n'est même pas fait mention ici de ceux qui, près de mourir, pensaient qu'ils pourraient "échapper" au jugement de Dieu sans avoir été nés de nouveau. Paul, dans ce chapitre, parle de la glorieuse résurrection de ceux "qui appartiennent à Christ". Christ mourut pour nos péchés, Il fut enseveli et Il ressuscita le troisième jour (1 Corinthiens 15:3, 4); et il n'a sous le Ciel aucun nom qui ait été donné et par lequel nous devons être sauvés, si ce n'est que le nom de Jésus (Actes 4:12). Que personne ne s'imagine que seules les bonnes œuvres lui feront bénéficier d'une part dans cette vie éternelle; que personne n'espère aussi avoir part à la gloire du Ciel sans s'être repenti de ses péchés et sans avoir été racheté par le Sang de Jésus.

"Semé Infirme"

Quand Dieu créa Adam, Il le constitua de la poussière de la terre – le nom **Adam** signifie **terre rouge**. Dieu lui dit: "Tu es poussière, et tu retourneras dans la poussière" (Genèse 3:19). Dans ce quinzième chapitre, Paul prouve aux saints et aux pécheurs que Christ ressuscita des morts et qu'un jour, il y aura une résurrection de tous ceux qui sont morts et dont les corps se seraient même transformés en poussière.

Paul compare ce grand événement avec la graine **semée** dans le sol. Quel ravissant mot dont il est fait usage à la place de **enterré**! Comme une graine qui est semée dans le sol meurt et qu'une nouvelle plante ou une pousse sort de cette semence, il en est ainsi quand un saint de Dieu est déposé dans la tombe. Son corps redevient poussière, mais quand cette dernière trompette sonnera, un corps nouveau, immortel, glorifié sortira de la tombe. Quelle glorieuse espérance le chrétien a! Le nouveau corps ne peut jamais mourir ni devenir malade ni faiblir. "Il est semé corruptible, ... méprisable, ... infirme, ... corps animal"; mais "il ressuscite incorruptible, ... glorieux, ... plein de force, ... corps spirituel" (1 Corinthiens 15:42-44).

Les Prémices et la Moisson

Sous la Loi, il était demandé au peuple d'apporter au Seigneur les prémices de leur revenu: bœuf, agneau, blé, moût, huile et la toison des brebis (Deutéronome 18:3, 4). Les prémices sont juste un prélèvement ou une petite portion du reste de la moisson qui suivra. Ainsi Christ, le donneur de vie, est les prémices des morts qui ressusciteront. Comme Adam apporta la mort, de même Christ a apporté la vie. "Et comme tous meurent en Adam, de même aussi tous revivront en Christ" (1 Corinthiens 15:22).

Paul affirme que "Christ est mort pour nos péchés, selon les Ecritures, qu'Il a été enseveli, et qu'Il est ressuscité le troisième jour, selon les Ecritures" (1 Corinthiens 15:3, 4). Tout ce qui avait été écrit concernant Jésus par les prophètes de l'ancien temps, s'accomplit. Ainsi, la Parole de Dieu est claire et sans nul doute sur la mort de Christ, Son enterrement et sa résurrection, ou sa seconde venue, ou n'importe quel autre passage de l'Ecriture, qui soit mis en doute. En plus du récit fait sur la résurrection par les auteurs des Evangiles, les noms de plusieurs témoins oculaires, y compris Paul, sont mentionnés dans la Bible. Malgré cela, Paul dit: "Je suis le moindre des Apôtres ... j'ai persécuté l'Eglise de Dieu" (1 Corinthiens 15:9). Il semble qu'il pouvait difficilement se pardonner quand il se souvenait de ses péchés passés.

Incrédulité

"Mais quelqu'un dira: comment les morts ressusciteront-ils, et avec quel corps reviennent-ils?" (1 Corinthiens 15:35).

Paul répond à cette question en traitant le peuple d'insensé, et réellement c'est une folie que de nier un fait juste parce qu'on ne sait "comment". Certaines personnes évaluent la puissance de Dieu en se basant sur leur propre sagesse ou puissance insignifiante et ne vont pas admettre quoi que ce soit, qu'ils ne peuvent expliquer. Soyons parmi ceux qui n'ont pas vu et cependant, ont cru (Jean 20:29).

Le Prophète Ezéchiel fut une fois transporté par l'Esprit du Seigneur dans une vallée pleine d'ossements très desséchés. L'Esprit lui demanda: "Ces os pourront-ils revivre?" (Ezéchiel 37:3). Ezéchiel répondit par ces termes: "Seigneur Eternel, tu le sais". Nous pourrions lire l'histoire et apprendre que Dieu fit couvrir ces os de nerfs, de chair et de peau, et alors l'Esprit vint et souffla sur eux, et ils reprirent vie – "une armée nombreuse, très nombreuse". Cette vision était donnée pour prouver à Ezéchiel et à nous aussi, la puissance de Dieu à accomplir ce qui est absolument impossible.

Notre Espérance

Un son de trompette extrêmement fort avait été le bruit qui précédait la voix de Dieu quand la Loi était donnée au peuple au Mont Sinäi. "Le son de la trompette retentissait de plus en plus fortement", et une grande crainte s'empara des cœurs de ceux qui entendaient cette trompette (Exode 19:16-19). Une dernière trompette sonnera un jour, et au son de cette trompette les corps des justes morts sortiront des tombes et les corps des saints vivants se transformeront en des corps immortels, glorifiés (1 Corinthiens 15:52, 53).

Les hommes et les femmes, les garçons et les filles, qui ont été réellement sauvés, sanctifiés et baptisés du Saint-Esprit et de feu et qui vivent une vie qui plaît à Dieu, sont avec joie, dans l'espérance de ce temps où Jésus apparaîtra. Pas de crainte dans le cœur de ceux qui sont prêts à "rencontrer le Seigneur dans les airs" et à "être toujours avec le Seigneur", en compagnie des saints ressuscités des morts (1 Thessaloniens 4:17). Que Jésus tarde et que certains qui sont en vie meurent et soient enterrés, les vainqueurs n'en seront pas saisis d'effroi, car la mort a perdu son "aiguillon". Ils ressusciteront au jour de la résurrection. Ainsi, "soit que nous veillions, soit que nous dormions, nous vivions ensemble avec lui" (1 Thessaloniens 5:10). Une espérance glorieuse, captivante!

QUESTIONS

1. A qui Christ était-Il apparu après qu'Il ressuscita des morts?
2. Quelle autre preuve avons-nous qu'Il ressuscita des morts?
3. Quel est le sens de "prémices"?
4. Comment la mort est-elle comparée avec la semence qui est mise en terre?
5. Qu'arrivera-t-il aux rachetés quand la trompette sonnera?
6. Qu'est-ce qui est appelé "l'aiguillon de la mort"? Expliquez.
7. Qu'est-ce qui attend le Chrétien après la mort? Et le pécheur, qu'est-ce qui l'attend?
8. Que pensez-vous être notre condition, si Christ n'était pas ressuscité des morts?
9. Quelle est la chose la plus importante pour nous à faire?